
Postulat Fraktion CVP und Reinert Marie Louise , EVP, vom 17. Dezember 2015 betreffend "Zukunft der Blasmusik Kultur in Wettingen"

Der Gemeinderat wird ersucht zu prüfen, ob und wie die Musikschule das Üben und Fördern der Blasmusik Kultur durch eine Ensemble Ausbildung auf das Schuljahr 2016/17 innerhalb der Musikschule Wettingen umzusetzen ist.

Begründung:

Die stetig abnehmenden Mitgliederzahlen des Vereins Jugendmusik Wettingen veranlasste den Vorstand, ab Januar 2016 die regulären Orchester-Proben einzustellen. Durch den gleichzeitigen Rücktritt des Vorstands, wird der Verein voraussichtlich aufgelöst. Dadurch geht das Gefäss Jugend-Blasorchester im Rahmen der blasmusikalischen Ausbildung am Standort Wettingen verloren.

Ohne Ausbildung von Jungmusikanten in einem Blasorchester ist die Blasmusik in Wettingen grundsätzlich gefährdet. Die Gemeinde Wettingen hat bisher für das Training der Blasmusik den Verein Jugendmusik Wettingen im Rahmen der Kulturförderung mit Fr. 23'000.-- unterstützt.

Zukünftig soll ein Jugend Blasmusik-Ensemble im Rahmen der Musikschule ausgebildet und gefördert werden. Ein Ensemble kann unkompliziert in die musikalischen Aktivitäten der Musikschule Wettingen eingebunden werden und deren Mitglieder motivieren andere auch einfacher zum Mitspielen. Dadurch entsteht ein förderliches Umfeld, welches ein Blasmusikverein in der heutigen Zeit aus eigener Kraft kaum auslösen kann.

Den Jugendlichen bietet die Musikschule die Gelegenheit, das Spielen eines Instrumentes zu erlernen und die musikalischen Fertigkeiten zu schulen. Richtig Freude kommt jedoch erst auf, wenn das Erlernete im Zusammenspiel mit anderen Jugendlichen angewendet und zu einem gemeinsamen Werk zusammengefügt werden kann. Hier bietet das Spielen in einem Ensemble den blasmusikbegeisterten Jugendlichen die Möglichkeit, das Zusammenspiel mit anderen Instrumenten zu üben und an Konzerten die Begeisterung an der Blasmusik weiterzutragen.

Ähnliche Lösungen werden in vielen grösseren Gemeinden und Städten in der Deutschen Schweiz angeboten. In einer Generationenstadt mit der Absicht, die Musikschule als wichtigen Bildungspfeiler nachhaltig und modern aufzustellen, gehört das Musizieren in einem Ensemble einfach dazu.
